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A primeira coisa que nos diz uma obra de arte 
é que o mundo da liberdade é possível, e isso nos 
dá força para lutar contra o mundo da opressão.

Graciliano Ramos
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Servidores do DF vão 
receber reajuste de 6% 

na conta em agosto

A Secretaria de Economia do DF confirmou à coluna que vai rodar, na 
próxima semana, as folhas de pagamento com a última parcela do reajuste 
salarial de 18% do funcionalismo público local. Os salários corrigidos em 

6% serão depositados na conta dos servidores nos primeiros dias do mês de 
agosto. O aumento — concedido em 2023 pelo governador Ibaneis Rocha, foi 

escalonado em três etapas de 6%. E agora, em agosto, referente ao contracheque 
de julho, o pagamento incorporado alcançará o patamar dos 18%.

Marcio Ferreira/MT
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Prefeitura de Cristalina

Segurança não pôde ser incluída
O pagamento incide sobre os vencimentos dos servidores efetivos da 

administração direta e indireta, com exceção de policiais, bombeiros militares 
e empregados de empresas públicas. Reajuste na segurança pública depende 

de autorização do governo federal e do Congresso; e está em tramitação.

Impacto na folha

A medida contempla um pouco mais de 
83 mil servidores efetivos ativos e 61 mil 
inativos, todos concursados. O reajuste 
representa um impacto de cerca de 
R$ 2 bilhões só na folha deste ano. No 
final das contas, o reajuste passará de 
20%, se comparado aos salários de 2023, 
pois o último percentual incide sobre os 
contracheques já reajustados em 12%.

R$ 8 bilhões
É o investimento total do GDF 

no reajuste desde 2023

144 mil
servidores

Total de beneficiados

Federações da indústria 
de todo o país se 
reúnem em Brasília 
por causa do tarifaço
O presidente da CNI, Ricardo Alban, 
está de prontidão, numa agenda 
intensa com as federações de todo o 
país em Brasília e com o MDIC para 
tratar do tarifaço de Trump contra 
o Brasil. A expectativa é que as 
medidas sejam amenizadas. O setor 
industrial está alarmado e buscando 
a via das negociações. Grupos, 
como a JBS, já estão negociando 
casos específicos diretamente 
com o departamento de comércio 
americano, mas o ideal é uma 
solução ampla para todo o setor, por 
meio das negociações do governo 
brasileiro com o norte-americano.

Apoio à Lei da Reciprocidade

“Foi importante a aprovação da Lei da Reciprocidade. 
O Brasil, até agora, está dando uma resposta acertada, 
sóbria. Devemos buscar a via da negociação sem abrir 
mão da soberania. Está claro que foi uma medida política 
do presidente norte-americano; não uma medida 
econômica”, avalia o vice-presidente da CNI para o 
Centro-Oeste e presidente da Fibra-DF, Jamal Bittar.

INPI garante procedência 
de cristais de Cristalina
Os cristais de quartzo produzidos em Cristalina 
(GO) receberam o reconhecimento de Indicação 
Geográfica (IG). Agora têm a Indicação de 
Procedência (IP) pelo Instituto Nacional da 
Propriedade Industrial (INPI), o produto é a 138ª 
IG nacional. “Foi uma conquista muito importante 
para nossos garimpeiros, artesãos e para a nossa 
cidade. Temos a maior reserva de cristal do 
mundo, mas ainda não tínhamos um documento 
que pudesse reconhecer de forma oficial. Agora, 
com a indicação de procedência da IG, podemos 
emitir o selo de origem do nosso cristal”, celebrou 
William Souto (foto abaixo), vice-presidente 
da Associação dos Artesãos de Cristalina.

Prazo de 90 dias

O pedido mais robusto da CNI, 
por meio do governo federal, é 
para incluir no documento das 
negociações com os Estados 
Unidos o pedido de prazo de 
90 dias para entrada em vigor 
das novas tarifas. Isso daria 
tempo para negociações e 
se evitaria um impacto tão 
imediato e tão profundo 
nas relações comerciais. Há 
negociações empresariais e 
contratos que estavam em 
andamento entre empresas 
exportadoras brasileiras 
e empresas importadoras 
americanas que teriam 
que ser completamente 
alterados e até negócios 
podem ser inviabilizados.

Fomento ao turismo

A cidade foi oficialmente nomeada 
a Capital Goiana dos Cristais, em 
2024. A lapidação dos cristais e o 
turismo relacionado correspondem 
entre 5% e 10% do PIB do município, 
segundo o governo local.
O que diferencia o mineral da região é a 
variação do cristal, chamado de lemuriano. 
Ele é caracterizado por uma série de 
linhas, parecidas com códigos de barras.

Apoio do Sebrae

Segundo a coordenadora de 
Tecnologias Portadoras de Futuro 
do Sebrae, Hulda Giesbrecht, esse 
reconhecimento tem o potencial 
de ampliar o desenvolvimento 
da região, por meio de agregação 
de valor ao produto, geração 
de emprego e renda e aumento 
do fluxo de compradores e 
de turistas no território.


